

do” tu eres casi el único que tiene una concepción mas o menos marxista del movimiento revolucionario.

Un partido sin experiencia, sin una dirección formada por hombres que tienen los mismos conceptos, que tienen la misma línea de conducta en los diferentes problemas que se presenten, que tienen una experiencia bastante para darles seguridad de sus pasos, sin un tal partido, no se toma el poder para aplastar a la burguesía – a la burguesía, no sólo a los terratenientes. No dudo que para el Perú el apoyo de la masa indígena campesina será decisivo para el sostenimiento del poder proletario, pero sin un partido de hierro, sin un grupo de compañeros perfectamente educados a base de la experiencia misma y la del movimiento revolucionario ruso y del partido de reconstrucción que en Rusia se hace desde la revolución de octubre, no podrán sostenerse en el poder ni dos meses.

Por todo esto insisto que debes de hacer todo lo posible para venir aquí con este compañero indio. Hay que hablar sobre todo como van a organizar prácticamente esta cuestión. Desde Europa no pueden haberlo de una manera seria, hay que ver como organizar algo de unos de los países vecinos.

Espero tu opinión sobre esto y si estas de acuerdo de venir otra vez. Escríbame tu dirección si sales de Suiza.

Original escrito a máquina, en español
495–118–2. P. 33–34.

CARTA DE HAYA DE LA TORRE AL PROFINTERN

1927

¡Querido camarada Losovsky⁵⁹!

Le agradezco mucho su carta. Efectivamente, me dio mucho placer. Mi carta debo empezar con responder a una de sus notas finales: “La lucha en contra del imperialismo es una cosa muy seria”. Precisamente así estaba yo percibiendo este problema empezando desde 1923, aún estando en América Latina. Soy muy joven, pero ya soy un soldado viejo del ejército antiimperialista de América Latina. En 1923 escribí lo que sigue: “La unión o confederación de las naciones latinoamericanas es un problema revolucionario porque se dicta por las necesidades económicas de nuestro pueblo contra los intereses de nuestras clases dominantes. Tal Federación no

⁵⁹ Solomon Alexandrovich Lozovsky, Secretario General de la ISR (1921–1937).